

Círculo Liberal

El «Comité Municipal» invita á todos los correligionarios que siendo mayores de 25 años no figuren en el Censo electoral...

El domingo próximo 17 de Abril tendrá lugar en este Círculo la undécima de las conferencias públicas...

El mundo obrero

(Nuestro servicio especial)

Ya se han publicado en toda su integridad las conclusiones formuladas por los Sres. Sanz y Escartín y Saillás...

Estudiadas aquí las sin perjuicios de ninguna clase, resulta que aquel movimiento reconoce como germen de una parte el interés mercantil de las clases comerciales...

Y esto que en concreto se dice de la huelga minera de Bilbao pudiera aplicarse en general á todas esas sacudidas que de cuando en cuando estallan en diferentes regiones de la península.

Ignorancia de la clase obrera que fácilmente se deja influir y arrastrar á soluciones por ahora imposibles por explotadores sin conciencia...

El Ayuntamiento de Madrid merecerá la gratitud de la clase obrera, si persistiendo en atenderla y considerarla procura...

En realidad parte del problema radical en la falta de trabajo. Parte también en la cosecha de los artículos de primera necesidad...

Soy poco propicio á dar mucha importancia á promesas ó afirmaciones de nuestros políticos sobre todo pública y con ocasión de festivales...

tra las personas y las propiedades, porque en este caso reconoce en el Estado como agente jurídico de castigarlas.

Alguien dijo que eramos el país de los viceversas y ciertamente no le faltaba razón. En orden á las clases obreras...

CRISANTE LORENTE.

Madrid 10 Abril de 1904.

El problema

del analfabetismo en España

Existen en España, según los últimos datos recogidos, y prescindiendo de la población menor de seis años...

Partiendo de la triste realidad que nos revelan esas cifras del Censo, importa examinar cuáles pueden ser las causas de un estado de cosas tan desconsolador...

El analfabetismo es una resultante de la ineducación. Todos los factores, pues, que intervienen ó deben intervenir en la educación...

El primer factor que interviene en la educación del hombre, es la familia: el padre, la madre, el tutor, el que por deber, por caridad ó por egoísmo...

Podrá darse algún caso excepcional en que ni el padre, ni la madre, ni ninguno de los suyos sepan leer ni escribir...

Para cumplir y completar la acción de la familia, está precisamente el municipio, segundo factor de la educación del ciudadano...

Hay diputaciones—como la de Cáceres, por ejemplo—que sostienen varias escuelas en miserable y semisalvagie comarca de las Hurdes...

pla sus deberes para con él, ó para poner á su alcance medios y recursos con que atender á las necesidades de su educación.

Por encima del Municipio, para su plir y completar también su acción educadora, y sobre todo para dirigirla, encuarzála é inspeccionar...

Todavía por esta triple malla de la familia, el Municipio y el Estado, se escapan—sin querer ó queriendo—numerosos individuos que se quedan sin instrucción...

Pero hasta para reducir gran número de analfabetos, producto de estas apatías y de estos abandonos, cuenta la sociedad con medios. Así, al lado de la acción obligada de la familia...

Por último: como factor importantísimo de la educación del individuo, aparece el individuo mismo, cuando, dueño de sus actos y consciente de su ignorancia...

Los azares de la vida, los negocios y las necesidades que le llevan á la ciudad á la iglesia, al cuartel, á la fábrica, á casa de un amo y que le ponen en contacto durante más ó menos tiempo con el mundo culto...

Los azares de la vida, los negocios y las necesidades que le llevan á la ciudad á la iglesia, al cuartel, á la fábrica, á casa de un amo...

Hay diputaciones—como la de Cáceres, por ejemplo—que sostienen varias escuelas en miserable y semisalvagie comarca de las Hurdes...

contacto durante más ó menos tiempo con el mundo culto, pueden abrirle los ojos sirviendo de estímulo suficiente á su voluntad para decirle al aprendizaje de las letras.

La red tendida á la ignorancia es como se ve, harto tupida para que ningún analfabeta pueda escaparse de ella la familia, el Municipio el Estado...

¿Por qué así? ¿Qué podría intentarse todavía para poner remedio al mal?

En otro artículo lo veremos.

FERNANDO ARAUJO

LOS HOMBRES DEL DIA

Gabriel Vicaire

(Nuestro servicio especial)

Guardo de Gabriel Vicaire, el glorioso poeta francés que ha poco ha fallecido, una visión ancha y coloreada...

Frecuentemente es superior ó inferior á ella; en ocasiones, también hay tal disparidad entre el creador y sus hechos...

Habia nacido, hace muy cerca de cincuenta años, en mitad de los campos, para cantarlos y traducirnoslos á nosotros...

Mis recuerdos personales acerca del poeta muerto son tantos, que no sé por donde comenzar á reglamentarlos...

Con Paul Verlaine, con Charles Morice, con Eduardo Dubus, con Juan Morcas, con Luis Le Cardonnel...

de París, y allí mismo, oficiado en el Oratorio, me fué dado conocerlo.

Oratorio sin liturgias oficiales sin carácter hierático alguno. ¡Que espléndidas veladas aquellas, en los que el Arte era el absoluto tema y el verso el único lenguaje...

Como no me he propuesto escribir una biografía, sino zurrir algunos retazos de mis recuerdos, he emitido decir la fecha de su nacimiento...

Decir de un hombre muerto que tuvo ojos y las mismas entrañas que los demás hombres, es no decir nada.

ALEJANDRO SAWA. Madrid 10—4—904.

Rusia y el Japon

(Nuestro servicio especial)

Batalla en perspectiva

Teografían de San Petersburgo que el día 9 la escuadra japonesa reapareció en alta mar...

Prisioneros rusos Dicese que han llegado á Ping-Yang varios prisioneros rusos...

Sin noticias Le Petit Parisien publica un telegrama de San Petersburgo en el que se dice que no se han recibido despachos oficiales...

De Corea Participan de Seul que el Gobierno coreano ha enviado 100 hombres á Nankaim, al Nordeste de Corea...

Escaramuzas De Hinken participan que, según se asegura, los japoneses han pasado nuevamente del Yalú...

Retirada de los usos.—¿Los japoneses han cruzado el Yalú? Los despachos de Seoul aseguran que los rusos se han retirado del Yalú...

Condecoracion Nicolás II ha concedido la cruz de la orden del Aguila Blanca al ministro Khilkoff...

El almirante Starck.—Sus descalificaciones. Se encuentra ya en San Petersburgo el almirante Starck...

El almirante y su esposa regresan enfermo. El almirante guarda cama. A pesar de ello, algunos corresponsales

Instituto Español

SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES

DOMICILIADO EN BARCELONA, PLAZA DE LA UNIVERSIDAD

Jubileo extraordinario para estas Islas

Capital de garantía 150.000 pesetas

Movimiento anual de fondos 500.000 pesetas

Cuenta corriente con el Banco de España, Banco de Barcelona y Crédito Lionés.—Contiene 400 sucursales en España con un total de

50.000 ASOCIADOS

Pueden asegurarse para sus enfermedades y para la invalidez, hombres y mujeres desde 12 a 54 años, mientras al ingresar disfruten de perfecta salud. Pagando la prima mensual de una peseta y diez céntimos se tiene derecho á tres pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y dos en las de Cirugía menor. Pagando dos pesetas y diez céntimos, se cobran cinco pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y cuatro á las de Cirugía menor. Pagando cinco pesetas y quince céntimos, se cobran diez pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y siete en la de Cirugía menor. Pagando 60 céntimos los que no pasan de 40 años, y 70 céntimos los que pasan de dicha edad, el asegurado tiene derecho á una peseta cincuenta céntimos diarios en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y á una en las de Cirugía menor. Los que al efectuar el seguro tengan 40 años pagarán veinticinco céntimos más cada mes si su seguro es de una ó dos pesetas mensuales, y cincuenta céntimos si es de 5 pesetas. Los imposibilitados cobran: una peseta diaria en los seguros de peseta al mes, una peseta y cincuenta céntimos los de dos, y dos pesetas diarias los de cinco pesetas mensuales. Los que pagan 60 ó 70 céntimos, cobran en la invalidez cincuenta céntimos diarios. En caso de defunción el Instituto paga, según su Reglamento, ochenta pesetas si el seguro es de cinco pesetas; cuarenta si es de dos; veinticinco si es de una y doce pesetas cincuenta céntimos cuando es de 60 ó 70 céntimos. Médico en Palma D. Jaime Font y Monteros, calle Serriá 27. Representante D. Juan Gonzalez, plaza de santa Fulafia 10.— Centro de Anuncios. Agente para toda la isla D. Ciro Pastor. **NOTA.** Los señores que deseen suscribirse pueden hacerlo en casa del Sr. Representante no pagando entrada durante los meses de Enero y Febrero de 1904 fecha en que el Jubileo se termina.

Grande y variado surtido de Cromos
Tarjetas para Menús, felicitación y baile
Imprenta y Librería de Rotger, Plaza de Cort, 12, y Palacio, 2 y 4. Precios excesivamente baratos.

Tinta á granel para escribir
Blanca, negra, dorada, plateada, violeta, verde y encarnada.
Despachos: Plaza de Cort 12, y Palacio 2 y 4.

Sellos de goma, caoutchouc,
Se fabrican en la Librería Escolar, Plaza de Cort, 12, y en la calle de Palacio, 2 y 4.

Estreñimientos Uretrales
Uretritis-Prostatitis-Cistitis
Catarros de la Vejiga
Dr. A. Salvati Costanzi, Calle de la Diputación, 349, Barcelona

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confites Costanzi» los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar. Los solos que donan á las vías genito-urinarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi 5 pesetas.
MALES VENEREOS Furgación reciente ó crónica, gota miliar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical, indolientemente en 8 ó 10 días con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi, un frasco Inyección Costanzi, 4 pesetas.
SIFILIS Curación radical con el Antisifilítico Roob Costanzi depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquiera clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizado ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales que como es sabido son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado esas substancias el que sufran as funestas consecuencias que aquéllas producen. Seguro del buen éxito de estos medicamentos, mediante un trato especial con el Dr. A. Costanzi, en la calle Diputación, 349, se admite á los inculpados el pago una vez curados.
El Roob Costanzi es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poder tomar cualquier estómago y en cualquiera temporada; un frasco de Roob Costanzi, 4 pesetas.
Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y á las consultas que se hacen por escrito al inventor se contestan gratis y con reserva.
Estos medicamentos se encuentran en Palma de Mallorca en las acreditadas farmacias. Depósitos: Juan Valenzuela y en casa del inventor, calle Diputación, 349, Barcelona.
Tomo: com: trem: spect: inye: fog: mor: s. 2. roob: qu: cal: dul: leg: cas: sal: par: zue.

PERFUMERIA
Polvos, jabones y toda clase de esencias para tocador
Especialidad en jabones de glicerina transparentes, sávia de sándalo y extractos á precios baratísimos.
Calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Don Pedro del Puñalet
Hermoso drama en tres actos y en verso original de DON JUAN FALOU Y COLL.
Se halla de venta en la librería de Rotger al precio de diez pesetas

Alma Española Revista semanal ilustrada. Suscripción por series de diez números: una peseta.
Pluma y Lapiz Revista literaria hispano-americana. Suscripción: 6 ptas semestre, número suelto 0.20.
El Salón de la Moda Periódico quincenal, indispensable para las familias, con figurines luminosos y CINCO TOMOS ricamente encuadernados TODO por CUATRO reales semanales.
La Ilustración Artística Periódico semanal de Literatura, Artes y Ciencias.
Hojas Selectas Revista para todos. Suscripción: 1 año 10 pesetas; número suelto 1 peseta.
Le Pele-Mele Es la revista más agradable, más divertida y el mejor pasatiempo para las familias.
Suscripción: Seis meses 4 pesetas; un año 7.50 ptas.—Calle de Palacio 2 y 4 frente la Diputación Provincial y plaza de Cort, 12.
El Arte de los Encajes Un año 7 pesetas.
La Mariposa Un año 4 pesetas.
El Bordado Económico Español Un año 7,50 pesetas.
La Guirnalda y la Bordadora 1.ª edición de lujo 20 ptas. al año. 2.ª edición sencilla 15 ptas. al año.
El Eco de la Moda Revista semanal, edición española de *Le Petit Echo de la Mode* de París; se publica los mismos días en España que en Francia con los mismos grabados, patrones cortados y texto doctrinal. Precio 0.15 céntimos número.
El Mundo Científico Revista semanal ilustrada. Suscripción: 2.50 ptas. trimestre; número suelto 0.05.
El Cofrecito de Labores Un año 15 pesetas.
La Perla Artística Un año 12 pesetas.
Se venden y admiten suscripciones en la calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Almanaque Bailly-Bailliere
De venta en la Librería Escolar, Plaza de Cort 12, y en la calle de Palacio 2 y 4.

Imprenta y Litografía
DE **BARTOLOME ROTGER**
San Pedro Nolasco 7, Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial, y Plaza de Cort 12

Esta casa, además de la confección de toda clase de impresiones, se encarga de proporcionar á sus favorecedores, con prontitud y economía, cuantos libros y folletos se le pidan; cuida de hacer suscripciones á periódicos y revistas, tanto nacionales como extranjeras, mediante una módica comisión; facilita toda clase de estampes en cobre, grabado en acero, heliografía y fotografía, de las principales casas nacionales y extranjeras; especialidad en recuerdos mortuorios, de primera comunión y misa nuevas, imágenes de santos y fotografías para encabezamientos de cartas; abundante y variado surtido de efectos de escritorio y dibujo; papeles tipo blancos, rayados, comerciales y cuadrículados para cartas en todos tamaños y lutos; estuches y sobres de todas clases, libros rayados y cuadernos, cartón secante, obleas, tiras, portaplumas, lápices, afilalápices, limpia plumas, secapuntas, goma, vades y todos cuantos objetos anexas á este ramo.
Extraordinario surtido de obras y material de 1.ª y 2.ª enseñanza, á precios sumamente económicos.

A los que sufren del

ESTÓMAGO

eminencias médicas prescriben el DIGESTIVO GARDANO

Cura con toda seguridad

Dispepsias, Acedias, Agrios, ardores y dolor de estómago
Enteritis crónica, de los ancianos, adultos y niños, úlcera estomacal.
SUPRIME náuseas y vómitos del mareo y embarazo, manteniendo en perfecta normalidad las funciones digestivas.
AUMENTA la secreción láctea de la criatura, estimula el apetito, favoreciendo el desarrollo y crecimiento del niño.
Efectos rápidos y seguros, Ptas. 3.50 en farmacias y droguerías, Palma, Valenzuela.

¡¡No más canas!!

TONICO HABANERO DEL DR. J. GARDANO

Producto inofensivo de resultados positivos para hermoear y devolver al cabello blanco con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, moreno, negro, permanentes.
No contiene plata, ni mancha, ni altera el cabello.
Barcelona en casa su autor, Claris, 41. Palma, Valenzuela. Diarreas, Cólicos, Disenterías, Papétillos Misdisenterios

del Dr. J. Gardano

Curan en breves días para siempre diarreas crónicas, coleriformes ó infecciosas, catarro intestinal, pujos, cólico, disentería.
Jamás fallan, sea cualquiera la causa y origen del padecimiento. Siempre triunfan porque obran con más actividad que ningún otro preparado. Caja 3.75 Ptas. en toda buena farmacia, Barcelona, en casa del autor, Claris, 41. Palma, Valenzuela.

Dietario ó Agenda de Bufete
á UNA peseta ejemplar
Los hay de 1.50, 2 y 3 pesetas, estos dos últimos lujosamente encuadrados con dorados al fuego.
Se hallan de venta en la Plaza de Cort 12, Librería Escolar, y Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial.

LA IBERIA
Sociedad mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo
Rambla de Cataluña, 65, principal, Barcelona
Por la ley de 10 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patrono haya optado todas las precauciones imaginables.
La asociación de «Seguros mútuos» autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono y del fabricante, y esta es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la «mutualidad», ya que las Primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas.
Los asegurados desembolsarán solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que corran, no pasando el total del valor de la prima anual.
Delegado en Baleares, D. Francisco Rosselló Servera, Palma, 4, 1.ª, Palma de Mallorca.